

Definirá Jucopo la lista de órganos autónomos que irán a comisiones

CLAUDIA HIDALGO TOLUCA

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), José Francisco Vázquez Rodríguez, dio a conocer que están por definir el listado de titulares de órganos autónomos que, por primera vez en la historia, acudirán a trabajos a comisiones, para ampliar la glosa del segundo informe de la gobernadora.

El también coordinador parlamentario de Morena aseveró que todavía no han acordado quiénes van a acudir a las mesas de trabajo, pero estimó que estos puedan darse después de la semana siguiente.

En la lista de peticiones están diversos secretarios y secretarias, pero también titulares de



Es por la glosa del informe, dijo Paco Vázquez. ESPECIAL

órganos autónomos, a quienes no pueden mandar a llamar a comparecencia, pero sí pueden solicitar que acudan para abordar diversos temas legislativos.

Esto implica que pueda acudir el titular de la FGJEM, la rectora de la UAEMéx, la presidenta consejera del IEEM. Además, señaló, viene la reforma electoral federal y en su momento la reforma local, aunado a que ya existe una fecha para el foro federal en esta entidad.

Respecto a imágenes difundidas sobre ausencia de diputados en el pleno, durante las comparecencias, dijo que nunca se rompió el quórum y que estas corresponden solo a un momento, en el cual algunos se pararon a atender alguna llamada o alguna otra acción.

"No puedo decir que haya una excepción. Simplemente, una misma foto puede tener mil significados y le podemos poner 10 mil títulos. Al final de cuentas, se cumplió con un ejercicio democrático, un ejercicio de transparencia, un ejercicio que está marcado en el Reglamento".



Alistan mesas para que rindan cuentas titulares de organismos autónomos del Edomex

MARTHA ROMERO

1 diputado Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Junta de Coordinación



Política (Jucopo), dio a conocer que para ampliar detalles sobre el informe de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez se perfilan mesas de trabajo con algunos otros integrantes del gabinete estatal.

"Estamos hablando de mesas de trabajo, hay que recordar que las comparecencias son determinadas por el Pleno, hubo una sesión donde se da la lista de quiénes y es como está votado, lo que no hemos dejado a un lado es que tengamos mesas de trabajo con diferentes secretarios como para valorar el trabajo realizado en este año y que veamos y proyectemos para el 2026", añadió.

Resaltó que no hay un acuerdo para que estas mesas de trabajo se lleven a cabo, pero es posible que la próxima asistian algunos secretarios más, entre ellos, los titulares de órganos autónomos que no pueden llamar a comparecer, pero sí les pueden pedir que asistan a una mesa de trabajo

Índicó que podrían asistir los titulares de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FG-JEM), de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) o del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), que en este último caso todo va sumado por la reforma electoral federal porque de ahí se determinará cuál va a ser el futuro del instituto, por lo que es parte de lo que tienen que trabajar

Sobre el balance de las comparecencias realizadas ante el Pleno, el también coordinador del grupo parlamentario de Morena indicó que este es bueno y el trabajo de los secretarios es el reflejo de la gobernadora, obviamente cada quien tiene estilos diferentes, pero lo que les ha pedido es atender a la gente y preocuparse con y por los

ciudadanos. Resaltó que es un ejercicio democrático y de transparencia que está marcado en el reglamento, y recordó que por muchos años fue oposición y esa lucha los llevó a estar en la actualidad, por lo que al escuchar a detractores que exigen que en dos años cambie lo realizado en 90 años no les preocupa porque están claros que están transformando.

"Han sucedido cosas extraordinarias como las lluvias y le echamos la culpa a todo, pero realmente viene un tema donde se van a arreglar las calles y no es un trabajo de un día, las lluvias han afectado las carpetas asfálticas porque si antes declaraban que le ponían 10 centímetros, solo le ponían cinco centímetros", añadió.

Finalmente, sostuvo, no es que en dos años se hayan acabado o se hayan maltratado, sino porque hay carreteras que no se hicieron como se tenían que haber hecho y mantenido, pues hay carreteras que se hicieron como debe de ser y hoy no presentan un deterioro.

(Foto: Especial Portal)



Francisco Vázquez abre posibilidad de mesas de trabajo con órganos autónomos

Mireya Carta

El diputado local de Morena, Francisco Vázquez Rodríguez, aseguró que las comparaciones re-cientes de los titulares de secretarías estatales han representado un ejercicio positivo de transparencia v democracia, y anticipó que podrían realizarse mesas de trabajo adicionales con distintos funcionarios y órganos autónomos, aunque aclaró que no se trata de comparaciones formales, ya que estas solo pueden ser determinadas por el Pleno del Congreso.

"Estamos hablando de mesas de trabajo, no comparecencias como tal, el Pleno ya votó a quiénes se llamaría, pero seguimos evaluando posibilidades, aunque aún no hay un acuerdo concreto todavía, pero estamos abiertos a continuar el diálogo, incluso con órganos autónomos como la Fiscalía, el IEEM o la UAEMéx", explicó.

En entrevista, el presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) destacó que estos ejerciciospermitenvalorar el trabajo realizado durante 2024 y proyectar lo que se hará rumbo a 2026, en ese contexto, subrayó la relevancia del diálogo con instituciones en medio de posibles reformas federales, particularmente en materia electoral.

Respecto al desempeño de las y los secretarios del gabinete estatal, Vázquez Rodríguez calificó su participación como positiva y aseguró que refleja el estido de gobierno de la actual mandataria mexiquense. "Cadaquien tiene suforma detrabajar, pero sí reconocemos que la gobernadora ha marcado una línea de cercanía, sencillez y atención al pueblo que muchos están siguiendo", indicó.

Sobre las críticas por el presunto ausentismo de diputados durante las comparaciones, respon-



Francisco Vázquez Rodríguez, diputado local de Morena

Ejercicios positivos

Comparaciones recientes de los titulares de secretarías estatales son tomadas como un ejercicio positivo de transparencia y democracia.

dió, "una foto puede tener mil interpretaciones, no es un día de campo, todos los diputados están cumpliendo. A veces uno sale, otro está revisando el celular, pero eso no significa que no estemos trabajando. Hoy mismo estoy atendiendo esta entrevista y tengotambién responsabilidades en el Pleno'.

Entorno alassolicitudes de incremento presupuestal presentadas durante las
comparaciones, en particular desde la Secretaría
de Desarrollo Económico,
el morenista comentó que
se analiza cada propuesta
con responsabilidad. "El
presupuesto debe esta
sustentado, nose tratasolo
de pedir más, sino de saber
recurso cómo ese generará
crecimiento", expresó.

Asimismo, réveló que el Congreso del Estado adquirió un nuevo inmueble, anteriormente propiedad del partido Nueva Alianza, por alrededor de 15 millones de pesos, este espacio, reveló, podría destinarse al área de Comunicación Social, en un esfuerzo por reducir el número de oficinas rentadas, actualmente unas cuatro, y mejorar la infraestructura legislativa.

Al ser cuestionado sobreel papel de la oposición, el congresista expresó respeto, y enfatizó, "tienen el derecho de expresarse, pero para hablar con autoridad moral, hay que ser coherentes, no se puede aplaudir una acción un día y desacreditarla al siguiente, ojalá su trabajo responda al interés colectivo y no al beneficio personal".

Finalmente, el legislador reafirmó el compromiso del Congreso mexiquense con la ciudadanía y con el trabajo conjunto entre las distintas bancadas. "Este es un Congreso trabajador, comprometido. Lo que hacemos es resultado del esfuerzo de todos, no solo mío, sino de los 74 diputados y diputadas que integran esta legislatura", acotó.